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Panorama Nacional 
 
 

No están solos: EPN (El Sol de México, Carlos Lara, p. 5 A) 

 “No están solos. No se sientan abandonados. Siempre estarán abiertas las puertas de 
ésta su casa”, les dijo Enrique Peña Nieto a 135 mexicanos que regresaron 
repatriados de los Estados Unidos y a los que les dio la bienvenida en el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM). 
En la Sala 52 de la Terminal 2, el Jefe del Ejecutivo les comentó en una reunión 
privada que les permitan que el Gobierno les acompañe en este proceso de regreso a 
su país y les anunció que “México es una tierra de oportunidades; se han venido 
generando, y ello lo acredita el que hoy son más los que están regresando en el 
proceso de repatriación, y muchos por decisión propia, que los que eventualmente 
están decidiendo ir hacia los Estados Unidos”. 
 

Anuncian ley para gravar remesas (Excélsior, Notimex, p.p.-8) 

Washington,- El legislador republicano Mike Rogers anunció que en breve presentará 
una iniciativa de ley para imponer un cobro de 2% a las remesas, con el objetivo de 
financiar el muro fronterizo que pretende el presidente de Estados Unidos, Donald 
Trump. 
"Intento presentar la legislación la Ley de Financiamiento Fronterizo 2017 (Border 
FundingActof 2017) que pondría un impuesto a esas remesas como Western Union y 
Moneygram. 
"Eso generaría cerca de mil millones de dólares al año", señaló Rogers. presidente del 
Subcomité de Seguridad del Transporte de la Cámara de Representantes. 
De acuerdo con el Congreso estadunidense. el muro propuesto por Donald Trump 
costaría entre 12 mil y 15 mil millones de dólares. 
Sin detallar si el impuesto de 2% que busca es sólo para los envíos de Estados Unidos 
hacia México. Rogers explicó que las remesas hacia países latinoamericanos 
representan unos 30 mil millones de dólares al año. 
 

Acuerdan México-EU fortalecer seguridad (El Financiero, David Saúl Vela, p.p.-44-45) 

Así lo revelaron los funcionarios mexicanos, quienes sostuvieron este martes una 
plática telefónica con Mattis, para felicitarlo por su designación al frente del Ejército 
estadounidense, el 20 de enero pasado. 
Los secretarios mexicanos detallaron que en la conversación, el general Mattis 
enfatizó su compromiso para mejorar la cooperación entre Estados Unidos y México 
en áreas de interés mutuo. 
A través de un comunicado, el general Cienfuegos y el Almirante Soberón, 
puntualizaron que también acordaron una reunión en abril próximo, en la que 
participaran también funcionarios de Canadá. 
“Los tres funcionarios expresaron su compromiso para atender los retos comunes de 
defensa, en forma conjunta con Canadá, y acordaron llevar a cabo la Tercera Reunión 
Trilateral de Ministros de Defensa”, dijeron. 
Ahí se tratarán temas de seguridad regional como los desafíos de defensa de América 
del Norte, la cooperación continental, asistencia humanitaria, auxilio en caso de 
desastres y apoyo al mantenimiento de paz. 
 

Aceleran exportaciones a Asia (El Economista, Roberto morales, p. 5) 

México disparó sus exportaciones de productos a Asia tras el triunfo de Donald Trump 
en las elecciones presidenciales de Estados Unidos, convirtiéndose en un primer 
indicador de hacia dónde las empresas pueden diversificar sus ventas externas. 



En noviembre, México incrementó 36.8% sus exportaciones a Asia, ubicándose como 
el destino más dinámico en este indicador entre los cinco continentes. 
Durante ese mes, a tasas interanuales, las ventas mexicanas a Malasia escalaron 
972%; a Tailandia, 130%; a Japón, 73%; a India, 46%, y a China, 43%, de acuerdo 
con datos del Banco de México. 
Cuando Trump ganó las elecciones presidenciales, el peso se depreció a máximos 
históricos hasta entonces y las empresas establecidas en México percibieron en 
Trump el riesgo de una posible restricción del mercado estadounidense. 
Asia se encamina a ser el segundo mercado de las exportaciones mexicanas a nivel 
continental, detrás de América y desplazando a Europa. 
 

En AL, México tiene el mayor crecimiento de la deuda pública (La Jornada, 

Roberto González Amador, p. 21) 

México se convirtió en la última década en el país de América Latina con el mayor 
crecimiento de la deuda de su sector público respecto del tamaño de la economía, 
reveló información de un organismo regional de Naciones Unidas. La dinámica de los 
pasivos a cargo del Estado ha puesto bajo la lupa de las agencias calificadoras la 
solvencia fiscal del gobierno. 
La deuda del sector público mexicano se elevó hasta representar 49 por ciento del 
producto interno bruto (PIB) nacional, es decir, del valor de los bienes y servicios 
producidos por la economía y situarse en un monto de 9.3 billones de pesos, de 
acuerdo con la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). 
Esta proporción representó un crecimiento de 27 puntos del PIB en el periodo de 2007 
a 2016, el mayor incremento en la región, seguido por los registrados en Chile y 
Venezuela. 
En ambos países sudamericanos el endeudamiento del sector público, en el periodo 
de referencia, aumentó en 22 y 21 puntos porcentuales del PIB nacional, 
respectivamente, para situarse en cantidades que equivalen a 30.2 y 41.1 por ciento 
del tamaño de sus economías, de acuerdo con información de la Cepal. 
 

La UNAM apoyará a sus estudiantes afectados por las políticas 
discriminatorias de Trump (La Jornada, Emir Olivares Alonso, p. 7) 

Ante las políticas discriminatorias y xenofóbicas del gobierno de Donald Trump, la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) apoyará a los jóvenes mexicanos 
que estudian o laboran en instituciones superiores de Estados Unidos y que se vean 
en complicaciones migratorias, a fin de recibirlos o gestionar que entren a otras 
instituciones para que continúen con su formación. 
Así lo informó el rector de la casa de estudios, Enrique Graue Wiechers, y enfatizó que 
los decretos del presidente de Estados Unidos victimizan a los connacionales que 
viven allá, lastiman la economía mexicana y atentan contra la dignidad del país. 
La UNAM no puede quedar al margen del actual conflicto. Por ello, está realizando y 
emprenderá diversas acciones en apoyo a uno de los grupos más vulnerables: 
estudiantes y académicos, apuntó durante la ceremonia México, a 100 años de su 
Constitución: balance y reflexiones desde la UNAM, que se efectuó ayer en la torre de 
Rectoría. 
 

“Constitución tapó bocas; no nos convertimos en Venezuela” (La Crónica de 

Hoy, Ruth Barrios Fuentes, p. 14) 

Manuel Granados, consejero jurídico y de servicios legales, hojea la Constitución de la 
Ciudad de México. Parece que la conoce bien. Es sólo cuestión de hablar de un tema 
para ubicarlo en las páginas del documento. 
El funcionario ofrece una entrevista en su oficina del piso 2 del Antiguo Palacio del 
Ayuntamiento. No se anda con rodeos. Mientras muestra el primer ejemplar de la 
Constitución, se ríe de quienes aseguraron que no se terminaría de discutir a tiempo.   



También afirma que la aprobación de la Constitución de la Ciudad de México calló las 
voces que aseguraban que el documento privatizaría la propiedad pública y limitaría 
los derechos humanos. 
Por el contrario, asegura, la Carta Magna se convertirá en una referencia de la 
defensa de los derechos y ejemplificó el uso medicinal de la mariguana, el respeto a 
las familias LGBTTTI y la desaparición del fuero. 
“Es una Constitución de avanzada, que nos permite decir ‘éste es el futuro de la 
Ciudad y éste puede ser el futuro del país’”. 
 

Alianzas nunca vistas alimentan la resistencia a Trump en EU (La Jornada, 

David Brooks/Corresponsal, p. 25) 

Nueva York.- Las olas de resistencia sin precedente a la presidencia de Donald Trump 
crecen por todo el país en múltiples sectores y frentes, con nuevas expresiones de 
solidaridad con alianzas sorprendentes entre musulmanes y latinoamericanos, artistas, 
chefs, científicos, doctores, ejecutivos empresariales, defensores de derechos y 
libertades civiles, la comunidad gay, organizaciones de mujeres, ambientalistas, 
indígenas, atletas profesionales y más, que se expresan cotidianamente en las calles, 
los tribunales y hasta en comerciales del Supertazón. 
En las marchas y concentraciones ondean banderas mexicanas junto a pancartas en 
árabe, o en las constantes reuniones de organización de actos de resistencia se 
encuentran maestros con ambientalistas, organizadores sindicales con activistas de 
Black Lives Matter, anarquistas con veteranos de luchas de los años 60, y otras 
combinaciones que muy rara vez se han entremezclado en esta sociedad tan 
fragmentada, aun entre fuerzas progresistas. 
Se repiten escenas donde comerciantes musulmanes yemeníes reciben la solidaridad 
de judíos hasídicos, mientras algunas de las principales organizaciones nacionales 
musulmanas y judías cimentan alianzas formales en contra de las medidas del 
gobierno. Esta semana 20 rabinos fueron arrestados frente a uno de los hoteles Trump 
en Nueva York por un acto de desobediencia civil en repudio a la orden ejecutiva 
antimusulmana. 
 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Bloquean la autopista México-Toluca (El Sol de México, Sofía Sandra San Juan, p. 1-5 

República) 

Acompañados por dirigentes de la Central Campesina Cardenista, quienes les han 
patrocinado el proceso legal que tienen en curso, los vecinos estimaron que la 
restitución económica debe superar los 700 millones de pesos, pues los poseedores 
originales y legales son más de 410 habitantes de Santa María Tepezoyncan. Los 
afectados dijeron no estar en contra de la construcción del Tren Interurbano, sino de la 
actuación de autoridades del Registro Nacional Agrario y de la Procuraduría Agraria, 
en contra de quienes ya interpusieron una denuncia ante la Secretaría de la función 
Pública, pues ignorando documentos legales que datan de 1700,1800 y los de 1945 
que les conceden la titularidad de los bienes comunales, están haciendo tratos con 
otros vecinos a quienes no les asiste la razón ni el derecho. 
(Información también publicada en: Ordenador Político) 
 
 
 
 
 
 



Sector Agrario 
 
 

Entrega Sedatu Fondo Minero (El Universal, p. 14) 

Entrega Sedatu Fondo Minero • La secretaria Rosario Robles dio 130 millones de 
pesos para 22 municipios de Coah uila Latitular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (Sedatu), Rosario RoblesBerlanga, entregó recursos por más de 
130 millones de pesos provenientes del Fondo Minero para la construcción de obras 
de infraestructura social en beneficio de 22 municipios del estado de Coahuila 
 

Acciones y Reacciones (Columna, El Economista, p. 2) 

Cambio de estafeta 
Hoy es el día en que la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios AMPI 
cambia su dirigencia. Por los próximos 12 meses encabezará esta organización 
Beatriz Gamboa Lago. 
Estará bastante bien acompañada la nueva presidenta de los inmobiliarios, ya que 
harán acto de presencia en el Museo Soumaya nada más y nada menos que el jefe de 
Gobierno de la ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, y la titular de la Sedatu, 
Rosario Robles. 
 

Por obra del tren México-Toluca bloquean vialidad (El Universal, Ma. Teresa 

Montaño, p. 5) 

Ocoyoacac, Méx.-  No hay justicia no hay tren fue la consigna de unos 150 comuneros 
que este martes bloquearon al menos tres carriles de la carretera México Toluca a la 
altura de Ocoyoacac para demandar el cumplimiento y corrección del pago de 
afectaciones por este proyecto pues aseguraron que sólo se benefició a dos personas 
y no a los auténticos propietarios de los terrenos afectados por la obra. 
Desde cerca del medio día campesinos procedentes de la comunidad de Tepezoyuca 
se plantaron a las orillas de la vía, para manifestar su rechazo a las obras del tren 
interurbano México-Toluca. Con pancartas y cartulinas, integrantes de la Central 
Campesina Cardenista marcharon sobre la carretera México-Toluca, obstruyendo 
parcialmente el tránsito. 
 

Vivienda, Tema Prioritario Para El Gobernador Tony Gali: Gerardo Islas 
(Momento Diario, p.web) 

Para reforzar el trabajo conjunto realizado entre el gobierno del estado -a través de la 
Secretaría de Desarrollo Social-, federación, organismos y empresarios del sector de 
la construcción, Gerardo Islas, titular de la dependencia, sostuvo un encuentro de 
trabajo con los representantes de Sedatu, Infonavit, Cámara Nacional de  la Industria 
de Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi) y desarrolladores de vivienda. 
Durante su intervención, Gerardo Islas destacó la relevancia que el tema de vivienda 
representa para la administración del gobernador Tony Gali. 
 

Unidades Deportivas en Cuicatlán, un fraude, afirman pobladores (Diario 

Marca Oaxaca, Adalberto Brena, p.web) 

Cuicatlán, Oax.- La Unidad Deportiva que fue construida en San José del Chilar, tierra 
natal del ex presidente municipal Jorge Octavio Guerrero Sánchez, misma que contó 
con una inversión de 6 millones de pesos, solo fue un jugoso negocio para el 
munícipe, ya que no fue concluida, no cuenta con expediente alguno de donación del 
terreno o expediente técnico, engañando así a los deportistas al no cumplir con las 
especificaciones. 
La misma suerte tiene la Unidad Deportiva de la colonia Emiliano Zapata, mejor 
conocida como “La Mesa” o el “Zapotal”, pues sólo se cumplió con la construcción de 
gradas. Nadie sabe dónde quedó la construcción de sanitarios y techumbre. 



La inversión superior a los 500 mil pesos, en los dos casos se contó con el dinero para 
edificación y rehabilitación de los espacios en su totalidad, no obstante nadie sabe 
dónde quedaron dichos recursos. 
 
 

Sector Agropecuario 
 
 

Sagarpa ya busca nuevos mercados (El Economista, María del Pilar Martínez, p. 5) 

A partir de esta semana, la Secretaría de Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (Sagarpa) arrancó con la búsqueda de “nuevos horizontes” que permitan 
a los productores nacionales diversificar sus exportaciones e importaciones, de tal 
manera que se consolide el intercambio comercial. 
Para ello, a partir de esta semana representantes de México acudirán a Brasil para 
analizar el mercado de soya, del que nuestro país no es autosuficiente, y también 
estarán en Rusia, quien ha ofrecido comprar 300,000 toneladas de carne. 
De acuerdo con el titular de Sagarpa, José Calzada Rovirosa, “tenemos que buscar 
nuevos horizontes. Tenemos que salir, precisamente, a diversificar y a defender los 
derechos de nuestros agremiados, de nuestra gente, de nuestros productores”. 
Cabe recordar que recientemente los productores establecieron contacto con China, 
asimismo con Argentina y Chile, y en el caso de Europa expusieron los productos 
mexicanos en Alemania. 
 

Buscan mecanizar el campo (El Siglo de Durango, p.web) 

Con el objetivo de elevar la capacidad productiva de los sectores rurales, la Secretaría 
de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) ha 
beneficiado en los últimos cuatro años a más de 128 mil 252 productores agrícolas 
mediante la entrega de implementos y equipos para impulsar la mecanización. 
De acuerdo con un informe de la subsecretaría de Agricultura, de 2013 a 2016, se 
contribuyó a fortalecer la producción primaria con 143 mil 360 equipos más eficientes y 
amigables con el ambiente, mediante el Componente de Modernización de Maquinaria 
y Equipo 
 

Alumnos de acuicultura obtienen becas para proyectos de investigación 
(Síntesis de Puebla, Darío Cruz, p.web) 

Martes 7 de febrero de 2017 
Tlatlauquitpec.- Cuatro estudiantes del Instituto Tecnológico Superior de 
Tlatlauquitepec (ITSTL), fueron becados por la Academia Mexicana de Ciencias para 
realizar proyectos de investigación en temas de Acuicultura, dos de ellos viajarán a 
Baja California, un tercero realizará una estancia en el puerto de Mazatlán y el cuarto 
en la ciudad de Irapuato. 
Elvira Rodríguez Marcos, responsable de la carrera, comentó que cada alumno 
recibirá 9 mil pesos y de manera adicional, se les proporcionara su boleto de avión y el 
hospedaje, y será en este 2017, cuando los cuatro alumnos se incorporarán a la 
investigación de proyectos, gracias a los buenos resultados que consiguieron durante 
el 2016. 
Afirmo que también señalo que los alumnos de esta carrera tienen que realizar de 
manera obligada un trabajo de campo, es por ello que cada año realizan estancias a 
diversos estados del país, un ejemplo de esto fue la oportunidad que se les dio para 
viajar el año pasado a los estados de Nayarit y Oaxaca, en ambas entidades 
federativas visitaron granjas camaroneras y laboratorios de microalgas,        
 
 
 



Buscan mecanizar el campo (El Siglo de Durango, p.web) 

Con el objetivo de elevar la capacidad productiva de los sectores rurales, la Secretaría 
de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) ha 
beneficiado en los últimos cuatro años a más de 128 mil 252 productores agrícolas 
mediante la entrega de implementos y equipos para impulsar la mecanización. 
De acuerdo con un informe de la subsecretaría de Agricultura, de 2013 a 2016, se 
contribuyó a fortalecer la producción primaria con 143 mil 360 equipos más eficientes y 
amigables con el ambiente, mediante el Componente de Modernización de Maquinaria 
y Equipo. 
Más de la mitad de estos equipos fueron entregados durante los últimos dos años, lo 
que ha beneficiado a 74 mil 140 productores entre 2015 y 2016. 
En cuatro años se han entregado tractores, aspersores motorizados, implementos e 
instrumentos de agricultura de precisión, así como motocultores, entre otros. 
En el lapso de referencia se adjudicaron 63 mil 186 aspersores motorizados, que 
representa el 44 por ciento del total de los equipos entregados. 
 

Perciben incumplimiento en la meta de acopio de frijol (El Siglo de Durango, 

Ignacio Espinoza, p.web) 

Conforme a la percepción del dirigente de la Organización Agraria Popular (OAP), 
Sergio Silva Labrador, se incumplió la meta de acopio de frijol en las bodegas 
autorizadas por la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de 
Mercados Agropecuarios (Aserca), una vez que, extraoficialmente, se tiene 
conocimiento de que sólo se recibieron 18 mil toneladas, mientras que el objetivo era 
captar 36 mil toneladas. 
"Sin confirmar, se habla de que sólo se acopiaron 18 mil toneladas de frijol, que es 
cuando mucho la mitad de la meta prevista. Podríamos decir, de alguna forma, que es 
como un fracaso del esquema por parte de Aserca y del Gobierno", opinó el 
entrevistado. 
 

Sagarpa abrirá ventanilla para el programa de Concurrencia (El Siglo de 

Torreón, El Siglo de Torreón, p.web) 

Productores agrícolas laguneros podrán acceder a apoyos de infraestructura y 
equipamiento a través del Programa de Concurrencia de las Entidades Federativas, el 
cual se desarrolla en coordinación con la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) del Gobierno federal. El 
subsecretario de Agricultura estatal en la región Lagunera, Ulises Camberos Gutiérrez 
informó que en próximos días se abrirán las ventanillas de dicho programa en las que 
se recibirán las solicitudes de apoyo. Este programa habrá de beneficiar a los 
productores de diez municipios de la comarca, quienes podrán tener acceso a mejores 
alternativas para que ellos y sus familias mejoren sus condiciones de vida. 
 

Vendido, 90% de cosecha de frijol (El Siglo de Durango, El Siglo de Durango, p.web) 

Durante el proceso de comercialización de frijol recién concluido se generaron precios 
de venta muy por encima de los históricos registrados en el estado para este cultivo, al 
grado de que ya se vendió el 90 por ciento de la producción, señaló el titular de la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural (SAGDR). 
Lo anterior, indicó, ha generado un parteaguas en la comercialización de la 
leguminosa, ya que la excelente relación que se desarrolló entre productores y 
comercializadores provocó condiciones nunca antes vistas donde no hubo problemas 
en cuanto a quejas por falta de pago a productores, robo en peso registrado en 
básculas, pagos tardíos, abusos en descuentos aplicados a la calidad del frijol, entre 
otros factores. 
Destacó además que, gracias al impulso que se dio al esquema, se garantizó un 
proceso de comercialización justo, terso y ágil. 
 



 
 

Arranca lucha para eliminar IEPS al etanol (Tabasco Hoy, Faustino González, p.web) 

Como parte de las estrategias para la producción y venta de etanol, en sustitución o 
para combinar con la gasolina, Tabasco presentó ante la Sagarpa una propuesta para 
disminuir o eliminar el Impuesto Especial sobre Productos y Servicios (IEPS) de este 
combustible.  
La propuesta fue presentada de manera directa por el secretario de Desarrollo 
Agropecuario, Forestal y Pesquero (Sedafop), Pedro Jiménez León, al titular nacional 
de Sagarpa, José Eduardo Calzada Rovirosa, para que a través de éste llegue a la 
Secretaría de Hacienda. Aseguró que en la pasada reunión nacional de la Asociación 
Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (AMSDA), llevó el planteamiento 
para que Hacienda pueda quitar el impuesto. 
 
 

Organizaciones Campesinas 
 
 

CEUCO, exige proyecto a la CDI. (Realidad Oaxaca, Mónica Suárez, p.web) 

Martes 7 de febrero de 2017 
Oaxaca. Oax.- Integrantes del Comité Estatal Urbano Campesino de Oaxaca 
(CEUCO), protestaron este martes en la la delegación de la Comisión Nacional para el 
Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI). 
Afirmaron que esta dependencia está pagando favores políticos a algunas 
organizaciones y por ello de burla de las comunidades indígenas y los ignora. 
“Señores hemos gastado el poco dinero que tenemos para venir a la ciudad de 
Oaxaca, y pedir que nos otorguen programas de traspatio, huertos y la CDI no engaña, 
solo se dedica a pagar favores políticos, selecciona a las organizaciones”, 
reprocharon. 
Informaron que esta manifestación que realizan en la dependencia es una muestra de 
la inconformidad de quienes desde sus comunidades vienen a pedir una respuesta o la 
entrega de los proyectos productivos, huertas de traspatio, en beneficio solo de las 
comunidades. 
 

Sumarán esfuerzos en beneficio del campo (Diario Marca Oaxaca, Adalberto Brena, 

p.web) 

Cuicatlán, Oax.- La ex candidata a la diputación local por el distrito 04, Xóchitl Lucero 
Hernández Lavariega, felicitó a Lilia Mendoza Cruz, quien el pasado fin de semana 
rindió protesta como delegada estatal de la Confederación Nacional Campesina 
(CNC). 
En entrevista, Hernández Lavariega informó que “fue un orgullo trabajar con Antonio 
Amaro Cancino, quien deja esta dirigencia de la CNC e iniciará una nueva etapa en su 
trayectoria política. Hoy dialogamos con Lilia Mendoza Cruz a quien le externamos 
nuestro respaldo y compromiso por iniciar diferentes acciones que permitan terminar 
con el rezago y olvido de las y los campesinos”, señaló. 
“No tengo duda alguna, juntas entregaremos buenas cuentas, por ello desde ahora el 
trabajo comenzó reconociendo que existen situaciones difíciles y complejas en las 
ocho regiones del estado, pero con la suma de esfuerzos vamos a superar” recalcó la 
ex candidata al Congreso local. 
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